

A monsieur le président de la Compagnie des commissaires enquêteurs Languedoc-Roussillon  
Résidence Chant des blés 493 Av Jean Moulin 34130 Maugeio

A monsieur le président de l'Association des commissaires enquêteurs de Midi-Pyrénées,  
Domaine de la Croix 31460 Caragoudes

Messieurs les présidents

Nous revenons vers vous après une première tentative infructueuse, due à un refus peu justifié de la part des responsables de la DREAL. Ceux-ci n'ont pas compris que la participation citoyenne à une action de formation officielle répondait à la nécessaire évolution des rapports entre administration et « administrés » pour que réussisse la « transition écologique et solidaire ». Les mutations sociétales à accomplir sont d'une telle ampleur qu'elles ne pourront se faire sans une forte appropriation par les citoyens.

La présence de quelques un.es de nos adhérent.es au début de votre journée de formation du 22 novembre dernier a été l'occasion de brèves mais chaleureuses discussions avec plusieurs commissaires enquêteurs. Beaucoup nous ont fait part de leur souhait d'entendre notre collectif à l'occasion d'une prochaine formation organisée par votre association.

Nous vous proposons donc une intervention qui nous permettrait un échange avec les commissaires enquêteurs de la région sur les réflexions et propositions de notre collectif concernant les points suivants :

- la transition énergétique. En effet, depuis plusieurs mois nous avons mis en place des groupes de travail thématiques sur ces questions. Vous serez certainement intéressés de prendre connaissance de nos travaux et des échanges que nous avons eus à ce sujet avec les autorités régionales (Région, Préfecture, DREAL) ;
- la participation citoyenne : nous sommes particulièrement attachés à cette question. Nos associations ont l'expérience, trop souvent décevante, de la concertation autour des projets ayant un impact sur l'environnement et sur la qualité de vie des habitants (et pas seulement les projets éoliens industriels !). Nous vous ferons part d'expériences vécues avec les opérateurs, les élus, les administrations ou avec les commissaires enquêteurs et des conclusions que nous en avons tirées.

Dans l'attente de concrétiser avec vous notre proposition, nous vous prions de recevoir,  
Monsieur le président, nos salutations respectueuses,

Jean Pougnet, co-secrétaire du collectif régional TNE Occitanie Environnement



TNE-OE/CALELH Hôtel de Ville 81260 Brassac

[toutesnosenergies@laposte.net](mailto:toutesnosenergies@laposte.net)